
令和２年度分

　　　国民の皆様の声・集計報告票（勤労者退職金共済機構）

（件）

国民の皆様の声 1.来訪 2.電話 3.手紙 4.ＦＡＸ 5.メール 6その他 合計

把握方法別件数 0 14 0 0 2 0 16

（件）

主な国民の皆様の声

項番 分類

1 ①

2 ①

3 ①④

4 ①

5 ①

6 ①

7 ⑤

現行の振替結果通知について説
明し、貴重なご意見として伺った。

制度について説明し、貴重なご意
見として報告する旨を伝えた。

電子データでの提供はしていない
旨の説明をさせていただいた。

制 度 へ の 意 見 及 び 提 言 15

対応

国民の皆様の声
職 員 等 の 対 応 に 関 す る も の

1

0

コロナによる在宅勤務のため、事業所へ送る請求はがきの
内容をデータ（メールやＣＤなど）で欲しい。

電子化についてご相談いたします。
さきほど掛金等の振替請求のお知らせの電子化のお願いを
送信しましたが、追加で送信いたします。テレワーク化に向
けて電子化の取り組みをしております。退職届、掛金額変更
等の届け出について紙ではなく電子申請ができませんでしょ
うか。ご検討ご対応お願い致します。

毎月送付いただく「掛金等の振替請求のお知らせ」につい
て、電子データとしてメール添付で頂きたいのですが可能で
しょうか。このコロナ禍の時世において弊社もテレワーク準備
で郵便物・紙を減らし電子化する取り組みをしております。ご
検討・ご対応いただけますと幸いです。

グループ企業内の一つの中退共加入事業所が、中小企業で
なくなったことにより、中退共の解約手当金相当額を企業年
金に移換した後に、グループ企業間で転籍が行われる従業
員がいた場合、グループ企業内で実施している各制度へ資
産移換ができるようにしてほしい。

正職員から短時間労働者へ変わり、特例掛金に減額したい
場合、一度正社員での中退共契約の被共済者退職届を提
出し、再度短時間労働者として中退共に加入手続きを行い、
通算申出を提出するという手続きが必要となるが、月額変更
申込書にて手続きができるようにしてほしい。

自動振替で勝手に掛金を引き落としているのにも関わらず結
果を知らせてこないのはおかしい。また、結果を知らせるの
は当然のことなのに依頼書を書かないといけないのはおかし
い。

（大分類） そ の 他

内容

中退共加入中に短時間労働者となった被共済者について、
月々の掛金を特例掛金月額へ変更する際、再加入の手続き
を行うのは納得がいかない。もっと手続きを簡便にすべきで
ある。

現在、中退共本部では「掛金等の
振替請求のお知らせ」の電子化の
サービスは行っておりません。
ご要望に沿えず、大変申し訳ござ
いませんが、何卒ご理解いただき
ますようお願い申し上げます。

現在、中退共本部では「掛金等の
振替請求のお知らせ」の電子化、
「被共済者退職届」、「掛金月額変
更申込書」のネット申請化のサー
ビスは行っておりません。
ご要望に沿えず、大変申し訳ござ
いませんが、何卒ご理解いただき
ますようお願い申し上げます。

中退共契約時に短時間労働者と
して契約している場合しか特例掛
金を選択することができない旨を
説明し、正社員での被共済者退職
届の提出、短時間労働者での加
入手続き、通算申出の手続きを
とっていただくよう説明した。

現行は、再加入の手続きが必要で
ある旨を説明し、ご理解いただい
た。



8 ④

9 ④

10 ④

11 ④

12 ④

13 ④

14 ④

15 ④

16 ④

※「対応」欄　①事実や制度を説明、②改善策を実施済、実施予定、③改善策を検討中

　　　　　　　　 ④国民の皆様の声の内容を組織で共有する、⑤その他に分類

押印省略の経過を説明したうえ、
現行の様式（減額同意の押印署
名欄あり）に押印または署名をい
ただいても、受け付けは可能であ
ると説明した。

押印省略の経過を説明したうえ、
現行の様式（減額同意の押印署
名欄あり）に押印または署名をい
ただいても、受け付けは可能であ
ると説明した。

掛金月額の減額同意については押印廃止で会社の負担を
減らすという意図で新しく取り入れた制度のわりには融通が
利かないのはどうかと思う。 従業員の数が多く支店もあり、
従業員一人一人とメールのやり取りをしその写しを提出する
のは手間がかかり負担増である。

未納正当申立期間中の月変について相談します。当社は4
月を基準として月額を変更しています。ただし、休職中の社
員とメールでのやり取りはしていません。メール以外の減額
同意はどうすればよいのでしょうか。メールに代わるやり方を
教えてください。

掛金の減額を検討していますが、高齢の個人事業主であり
加入従業員も高齢のためメールでのやり取りが困難になりま
す。別途対応方法をご教示いただきたく思います。メール以
外で他の方法はありませんか。

省令を受けて、申込書の代表者の
押印については不要となったこと
を説明した。
なお、現行の申込書には押印欄
があるので、押印していただいて
も受け付けは可能であると説明。
ただし、ご希望の個別対応はでき
かねることをご説明しご納得いた
だいたうえ、ご要望があった件に
ついては組織としてご意見承る旨
をお伝えした。

ご意見として承ったことを伝えた。

押印省略の経過を説明したうえ、
現行の様式（減額同意の押印署
名欄あり）に押印または署名をい
ただいても、受け付けは可能であ
ると説明した。

押印省略の経過を説明したうえ、
現行の様式（減額同意の押印署
名欄あり）に押印または署名をい
ただいても、受け付けは可能であ
ると説明した。

押印省略の経過を説明したうえ、
現行の様式（減額同意の押印署
名欄あり）に押印または署名をい
ただいても、受け付けは可能であ
ると説明した。

押印省略の経過を説明したうえ、
現行の様式（減額同意の押印署
名欄あり）に押印または署名をい
ただいても、受け付けは可能であ
ると説明した。

押印省略の経過を説明したうえ、
現行の様式（減額同意の押印署
名欄あり）に押印または署名をい
ただいても、受け付けは可能であ
ると説明した。

契約申込書について、代表者（共済契約者）の押印を不要と
したのはなぜか。押印がなくても申込みが可能であると、誰
でも申込みができてしまい、代表者の意思と異なった申込み
がされてしまう恐れがある。本当に代表者（共済契約者）によ
る申込みであるのか、中退共ではどういう風に確認している
のか。自分の事業所からの申込みがあった場合、代表者の
押印がないものについては受け付けしないよう中退共で対応
してほしい。共済手帳の確認や掛金の振替金額での事後確
認は、担当者で管理しているため、代表者は気付くことがで
きない。

退職金支払い時に送付される共済契約者宛ての「お知らせ
ハガキ」では支払総額しかわからない。
共済契約者に対しても退職金支払い時に納付額・月数、税
額や助成額などの内訳を示してほしい。

「掛金月額変更申込書」の、減額の場合の従業員の同意に
ついて。
経営者としてセキュリティ対策をしていない個人のPC等との
やりとりが業務上提示できない。スパムメール等の排除や
メールの誤送信など危険な状況が考えられる中、何か他の
簡単な方法はないのか。従来のアナログ的なやり方が一番
ではないか。今時メールでのやり方を提示するほど無責任な
方法はない。加入者のセキュリティ負担が増加する政府の方
法ではなく、そもそも契約者側が独自に社員と決めるもので
はないか。混乱と負担をさせない、国はもっとましな他の方法
を提示してほしい。

コロナ禍で経営が厳しく月額の減額を希望。同意の確認につ
いてはメールのやり取りを等で確認することになったがメー
ル以外の同意確認方法はないのでしょうか。他の方法を示
せないということなら、従来様式の「掛金月額変更申込書」の
同意署名欄へ同意した旨の押印をして、そのままＦＡＸで送
信するので受理してもらえないか。

掛金月額の減額同意についてはメールのやり取りを残し、同
意した証拠として提出せよとされているが、そもそも労使間の
個人情報を流出せよということにならないか。労使間のやり
取りを第三者（機構）に提出する必要性があるということの周
知を徹底していただきたい。メール以外の同意確認方法を考
えていない、提示できないのはなぜか。従来方式というがそ
もそも押印署名廃止ではないのでしょうか。

掛金を減額する際に電子メールの添付が必要との事です
が、事務職以外の従業員とはメールのやり取りが難しいため
社内で作成した同意書に署名添付するという手続きでも可能
でしょうか。


